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ATA DA SEGUNDA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE 1 

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE UM. 2 

 3 

Aos quinze dias do mês de março do ano de dois mil e vinte um, com início às quinze 4 

horas, de maneira remota, através do Google Meet, deu-se início à segunda assembleia 5 

ordinária do Departamento de Ciência e Tecnologia. Participaram da reunião os(as) 6 

professores(as): Daniely Formiga Braga, que presidiu a assembleia, Ana Tereza de 7 

Abreu Lima, Antônio Vitor Machado, Daniel Carlos de Carvalho Crisóstomo, 8 

Daniel Freitas Freire Martins, Eddygledson Souza Gama, Edna Lúcia da Rocha 9 

Linhares, Fabiano da Costa Dantas, Francisco César de Medeiros Filho, Francisco 10 

Aécio de Lima Pereira, Gilmara Elke Dutra Dias, Guymmann Clay da Silva, 11 

Hudson Pacheco Pinheiro, Jennef Carlos Tavares, José Júnior Alves da Silva, Luiz 12 

Eduardo da Silva Andrade, Marcelo Batista de Queiroz, Mackson Matheus Franca 13 

Nepomuceno, Mara Betânia Jales dos Santos, Maurício Zuluaga Martinez, Myrna 14 

Suyanny Barreto, Reginaldo Gomes Nobre, Ricardo Neves Bedoya, Tony 15 

Kleverson Nogueira e Zenner Silva Pereira. Justificaram ausência os(as) 16 

professores(as): Felipe Augusto Mariano Pires, Luiz Carlos Aires de Macêdo, 17 

Maria do Socorro Medeiros de Sousa e Rejane Ramos Dantas. Verificada a 18 

existência de quórum legal, a vice-chefe do departamento, professora Daniely Formiga 19 

Braga, deu início à reunião saudando a todos. Em seguida, antes da leitura da pauta, foi 20 

solicitada a inclusão do projeto de extensão do professor Felipe Augusto Mariano Pires 21 

no quarto ponto, intitulado: Curso de Francês – iniciante, e a inclusão de dois PIDs 22 

2020.1 que foram enviados depois, no quinto ponto. Em regime de votação, as inclusões 23 

foram aprovadas por unanimidade. Na sequência, a pauta foi lida com seguintes pontos: 24 

primeiro ponto - homologação da ata da 1ª Assembleia Extraordinária do DCT 2021; 25 

segundo ponto - apreciação e deliberação do calendário de reuniões ordinárias do 26 

Departamento de Ciência e Tecnologia do ano de 2021; terceiro ponto – apreciação e 27 

deliberação do projeto de pesquisa: Metodologias para verificação das manifestações 28 

patológicas na construção civil com ênfase no semiárido brasileiro, submetido pelo 29 

professor Jennef Carlos Tavares; quarto ponto – apreciação e deliberação das ações de 30 

extensão submetidas pelos professores Jennef Carlos Tavares (Experiência empresarial 31 

na engenharia civil e a importância das empresas juniores; Orçamentos de Obra - 32 
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principais usos de composições de custos na engenharia; e Pavimento dos pontos de 33 

vista estrutural e funcional, e tipos de revestimentos asfálticos.) e Felipe Augusto 34 

Mariano Pires (Curso de Francês – iniciante); quinto ponto – apreciação e 35 

deliberação dos PIDs 2020.1; sexto ponto – apreciação e deliberação sobre a inclusão 36 

dos prédios de salas de aula e laboratórios utilizados pelos docentes, no edital do 37 

concurso de arte a ser lançado pelo Centro Multidisciplinar de Caraúbas; e sétimo 38 

ponto – outras ocorrências. Após leitura, a pauta foi posta em votação e aprovada por 39 

unanimidade. Em seguida, foi feita a votação das justificativas em blocos, sedo a 40 

justificativa da professora Maria do Socorro Medeiros de Sousa votada separadamente, 41 

em virtude de ter surgido dúvidas quanto à informação de que poderia estar em aula 42 

ministrando a disciplina do curso de C&T (uma vez que as segundas-feiras foram 43 

reservadas para as reuniões do departamento, e essa justificativa não seria acatada) ou 44 

estaria em aula do doutorado (a qual seria acatada), mas precisará enviar comprovação 45 

de matrícula no referido curso. Sendo assim, alguns professores sugeriram votar com 46 

ressalvas e solicitar comprovação; já a professora Mara Jales sugeriu aprovar sem 47 

ressalvas, levando em consideração que o professor orientador está presente na reunião 48 

e afirmou que a professora Maria do Socorro realmente é aluna de doutorado, apesar de 49 

não saber quais os dias de aula da docente nas disciplinas da pós-graduação. Em regime 50 

de votação com as referidas sugestões: dez votaram em aprovar com ressalvas a fim de 51 

dirimir as dúvidas, seis votaram em aprovar sem ressalvas e oito se abstiveram. As 52 

demais justificativas foram aprovadas por unanimidade. Dando início ao primeiro 53 

ponto, a presidente colocou em discussão a ata da 1ª Assembleia Extraordinária do 54 

DCT 2021. Não havendo manifestação, a ata seguiu para votação. Deliberação: 55 

aprovada por unanimidade. No segundo ponto, a professora Daniely Formiga pôs em 56 

apreciação o calendário de reuniões ordinárias do Departamento de Ciência e 57 

Tecnologia do ano de 2021, sendo a 1ª Assembleia Ordinária realizada no dia 58 

19/02/2021, a 2ª Assembleia Ordinária será no dia 15/03/2021, a 3ª Assembleia 59 

Ordinária será no dia 19/04/2021, a 4ª Assembleia Ordinária será no dia 17/05/2021, a 60 

5ª Assembleia Ordinária será no dia 07/06/2021, a 6ª Assembleia Ordinária será no dia 61 

26/07/2021, a 7ª Assembleia Ordinária será no dia 16/08/2021, a 8ª Assembleia 62 

Ordinária será no dia 20/09/2021, a 9ª Assembleia Ordinária será no dia 18/10/2021, e a 63 

10ª Assembleia Ordinária será no dia 01/11/2021. Logo, foi feita correção na data da 1ª 64 
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Assembleia Ordinária, que de fato ocorreu no dia 03/02/2021, e na data da 8ª 65 

Assembleia Ordinária que foi antecipada para o dia 13/09/2021.   Após, seguiram para 66 

votação com as referidas alterações. Deliberação: aprovadas por unanimidade. No 67 

terceiro ponto, a professora Daniely Formiga colocou em apreciação o projeto de 68 

pesquisa: Metodologias para verificação das manifestações patológicas na construção 69 

civil com ênfase no semiárido brasileiro, submetido pelo professor Jennef Carlos 70 

Tavares. Logo após, o referido professor falou sucintamente sobre o projeto. Em regime 71 

de votação. Deliberação: aprovado por unanimidade. No quarto ponto, a professora 72 

Daniely Formiga colocou em apreciação as ações de extensão submetidas pelos 73 

professores Jennef Carlos Tavares (Experiência empresarial na engenharia civil e a 74 

importância das empresas juniores; Orçamentos de Obra - principais usos de 75 

composições de custos na engenharia; e Pavimento dos pontos de vista estrutural e 76 

funcional, e tipos de revestimentos asfálticos.) e Felipe Augusto Mariano Pires (Curso 77 

de Francês – iniciante). Na sequência, o professor Jennef Carlos Tavares falou 78 

sucintamente sobre suas ações de extensão. Em regime de votação. Deliberação: 79 

aprovadas por unanimidade. No quinto ponto, a presidente pôs em apreciação os PIDs 80 

2020.1 enviados pelos docentes. Informou que os PIDs 2020.1 ainda apresentam 81 

problemas e incorreções, e disse ser importante que cada docente veja, na parte de 82 

observações, o que precisa ser alterado. Devido à persistência de problemas, prefere 83 

aprovar com ressalvas. Comunicou que, em virtude de ainda haver lacunas e erros 84 

ocasionados pelo próprio sistema, será realizada uma reunião com a participação da 85 

PROGRAD, SUTIC e chefes de departamentos para relatar tudo que está ocorrendo e 86 

levar algumas observações e pontos problemáticos que forem levantados pelos 87 

professores. Diante do exposto, o professor Mackson Nepomuceno solicitou três 88 

alterações, quais sejam: 1 - gostaria que retornasse o quadro de relatar o planejamento e 89 

correção de aulas que nesse novo modelo de preenchimento não tem, mas havia nos 90 

PIDs anteriores; 2 - acrescentar um quadro de preencher atividades de pós-graduação 91 

que não são da UFERSA; e 3 - voltar a forma de contabilizar a carga horária em horas, 92 

pois esse novo formato de contabilização das horas, que é feito em porcentagem, 93 

ocasiona o aparecimento das casas decimais acima de 40h ou abaixo e, desse modo, não 94 

se consegue fechar a hora exata. O professor Daniel Carlos fez uma observação sobre a 95 

diferença entre o modo de edição que aparece correto, mas quando transforma em PDF, 96 
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a visualização modifica quando é exportado. Sendo assim, solicita correção. A 97 

professora Ana Tereza pediu para alterar a parte de outras atividades envolvidas no 98 

ensino pesquisa e extensão, no quadro dos percentuais, para que se coloque outras 99 

atividades, mas sem a obrigação de que estejam vinculadas a algum projeto cadastrado 100 

no SIGAA. Dessa forma, sugere que abra uma outra linha que não esteja vinculada a 101 

nenhum projeto. Conforme discussões, os PIDs 2020.1 seguiram para votação da 102 

seguinte forma: opção 1 – aprovar da forma como está; opção 2 - aprovar com ressalvas 103 

a fim de que cada docente observe o seu PID e faça os ajustes necessários, e enviar até 104 

às 12 horas do dia 19/03/21; opção 3 – desfavorável; opção 4 - abstenções. 105 

Deliberação: dezoito votaram em aprovar da forma como está, cinco votaram em 106 

aprovar com ressalvas, e um se absteve. Diante do resultado da votação, a professora 107 

Ana Tereza pediu para registrar em ata a discordância sobre o resultado, tendo em vista 108 

que é a favor de se aprovar com ressalvas, a depender do professor cumprir as 109 

modificações indicadas. O professor Daniel Freitas também pediu para registrar seu 110 

descontentamento com o resultado da votação, pois alegou que alguns PIDs 2020.1 111 

apresentam horas de atividades/carga horária sem comprovação e que não deixa claro o 112 

que se está fazendo, disse que aprovar sem ressalvas não é o mais correto a se fazer, 113 

pois compromete a lisura do processo. No sexto ponto, a professora Daniely Formiga 114 

colocou em discussão a inclusão dos prédios de salas de aula e laboratórios utilizados 115 

pelos docentes, no edital do concurso de arte a ser lançado pelo Centro Multidisciplinar 116 

de Caraúbas. A professora informou que a diretora do campus solicitou que esse ponto 117 

fosse apreciado nas assembleias dos departamentos com objetivo de saber o 118 

posicionamento de todos, e ter ciência se permitem a utilização dos espaços para pintura 119 

de artes nas paredes nos blocos, para assim, poder tomar a decisão mais democrática 120 

sobre o assunto. Após análise, os professores decidiram não votar sobre o assunto, tendo 121 

em vista que o edital não foi analisado pelos presentes e, com isso, surgiram muitos 122 

questionamentos sobre como será realizado o processo de pintura nos blocos de sala de 123 

aula e nos blocos de sala dos professores. Em virtude dessas dúvidas, pediram para 124 

retornar à direção a fim de que a diretora formalize essa questão, e traga mais 125 

informações para serem apreciadas posteriormente. No sétimo ponto, a presidente abriu 126 

para outras ocorrências, e lembrou os presentes sobre os prazos para cadastramento do 127 

PGCC, que será até o dia 23/03/2021, para preenchimento dos RIDs 2020.1, que será 128 
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até o dia 24/03/2021, e dos PIDs 2020.2, que será até o dia 04/04/2021. Nada mais 129 

havendo a discutir ou constar, a presidente deu por encerrada a assembleia. Assim, eu, 130 

Ana Paula Oliveira Vale de Andrade, Secretária Executiva, lavrei a presente ata que 131 

será assinada por mim, pela vice-chefe do departamento que presidiu esta reunião e 132 

pelos demais presentes.  133 

 134 

     _________________________                               _______________________ 135 

             Daniely Formiga Braga                                      Ana Paula O. V. de Andrade 136 

               Vice-Chefe do DCT                                                 Secretária Executiva 137 

                Campus Caraúbas                                                    Campus Caraúbas 138 


